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Aos treze (13) dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e quatro 

(2024), às dezoito (18) horas e trinta (30) minutos, nas dependências do 

Departamento Municipal de Educação e Cultura - DMEC-, localizado na Rua 

Nossa Senhora Aparecida, 550, Centro, Américo de Campos/SP, reuniram-se 

os membros do Conselho de Alimentação Escolar, doravante denominado CAE 

- para a segunda assembleia ordinária. A Presidente do Conselho de 

Alimentação Escolar, a senhora Danielle Venceslau dos Santos, agradeceu a 

presença e cumprimentou os membros presentes. Dando seguimento, conferiu 

que havia “quorum”, apresentou a pauta do dia: 01- Ofício - 

nutricionista/2024 – pesquisa com alunos - teste de aceitabilidade 

“alimentação escolar com critérios” nas escolas da rede municipal de 

ensino. Para dar início a senhora presidente, distribuiu copias do relatório 

encaminhado pela nutricionista com os dados tabelados de acordo com o teste 

disponibilizado a toda a rede municipal, nos grupos dos alunos e pais ou 

responsáveis. Convidou a senhora nutricionista para fazer a explanação da 

pesquisa maior elucidação aos membros do colegiado. A senhora nutricionista 

Juliana Christine Alves Ferrari, iniciou explicando que o teste de aceitabilidade 

é o conjunto de procedimentos metodológicos, cientificamente reconhecidos, 

destinados a medir o índice de aceitabilidade da alimentação oferecida aos 

estudantes, ao qual o mesmo, faz parte da análise sensorial de alimentos, que 

evoca, mede, analisa e interpreta reações das características de alimentos e 

materiais como são percebidas pelos órgãos da visão, olfato, paladar, tato e 

ATA Nº 02/CAE/2024: ATA DA SEGUNDA ASSEMBLEIA DO CONSELHO DE 

ALIMENTAÇÃO ESCOLAR - C.A.E. DE AMÉRICO DE CAMPOS NO ANO DE DOIS MIL 
E VINTE E QUATRO. 
 
 

 

 



CONSELHO DE ALIMENTAÇÃO ESCOLAR- C.A.E. 
Américo de Campos -SP 

                Criado pela Lei nº 1.143, de 22 de janeiro de 1997. 

 
 
 

 Página 2 

Conselho de Alimentação Escolar- CAE- Américo de Campos/SP. 

 

audição. A aceitação de um alimento pelos estudantes é um importante fator 

para determinar a qualidade do serviço prestado pelas escolas em relação ao 

fornecimento da alimentação escolar, além de evitar o desperdício de recursos 

públicos na compra de gêneros alimentícios rejeitados. Acrescentou ainda, que 

para verificar a aceitação de algum tipo de alimento, o teste de aceitabilidade 

é um instrumento fundamental, pois sua execução é fácil e permite uma 

verificação da preferência média dos alimentos oferecidos e que o método 

utilizado foi o Sensorial Afetivo, neste método tem-se por objetivo, avaliar a 

preferência e, consequentemente, a aceitação dos consumidores por um ou 

mais produtos, analisando o grau de aceitação ou não do produto, ou seja, o 

quanto o provador gosta ou desgosta de um produto. Dentre os métodos mais 

utilizados desse teste está a utilização da escala hedônica. Segue abaixo, parte 

da análise demonstrada pela nutricionista: 
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 Também acrescentou alguns itens que foram sugeridos e/ ou críticas pelos 

alunos: (...)poderia voltar a dar o suco que deu no começo do ano e que 

deveriam passar menos manteiga no pão; Não gostamos do macarrão; 

Parabéns seu trabalho é excelente!; Strogonoff de frango; Colocar um 

suquinho na hora da merenda; Tirar a macarronada; Trocar o macarrão; Tirar 

o arroz temperado;  Colocarem o Strogonoff de frango com mais frequência! E 

o quibe serão cada final de mês no máximo; Não mandar macarronada porque 

eu não gosto; A comida da escola é ótima. Obrigado; Vcs poderiam colocar 

suco na hora do almoço; Mais quibe assado; Poderia dar suco no almoço 

integral pq é ruim sem; Acho que poderia dar suco na hora da merenda, para 

podermos digerir melhor os alimentos; O cardápio é muito bom só peço para 

trocar o macarrão; As frutas muitas crianças não come; Devia dar strogonoff 

de frango também; Sou a mãe do Nicolas acho que teria que ter uma refeição 

diferente pra criança com problema, meu filho tem constipação crônica e não 

é todo tipo de alimento que ele aceita, tipo legumes, arroz temperado, 
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galinhada ele não aceita de forma alguma, e tem dias que ele não come e fica 

com fome na escola; Ter quibe assado pelo menos uma vês na semana; Pizza 

de volta;- Deveria ter o quibe assado; Não precisa acho tudo muito bom; Tudo 

muito gostoso; Podia lançar coisa nova no cardápio. Sem mais nada a tratar, a 

presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a assembleia, da qual 

lavrou-se a presente ata que após lida e achada conforme, será assinada por 

todos. E eu, Marcelo Violin Chaboli, secretário “ad hoc” digitei e conferi. 

Américo de Campos-SP, data supra. 

 

Membros do Conselho do CAE.  
 

Nome Conselheiro(a) Representatividade Assinatura 

Presidente: Danielle 
Venceslau dos Santos 

Profissionais da área 
Educação 

 

Vice-Presidente: 
Aparecido Magalhães 
 

Sociedade Civil  

Marcelo Violin Chaboli 
 

Sociedade Civil  

Mara Lúcia dos Santos 
 

Associação de Pais e 
Mestres 

 

Taila Maria Furquim 
 

Profissionais da área 
Educação 

 

Itamara Greice dos 
Santos 
 

Associação de Pais e 
Mestres 

 

Joice Mara Ferreira Carlos 
 

Poder Executivo  

 

 

 


